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12 июля – день российской почты

дата

выборы-2015

Прогноз синоптиков

• Центральное отделение Почты России в Заводоуковске – самое многочисленное. 
Здесь трудятся 15 человек. На снимке (слева направо): оператор Ольга Басынина, начальник 

отделения связи Ирина Глазатова и её заместитель Маргарита Осинцева всегда рады клиентам.

***
Почему два великих поэта, 
проповедники вечной любви,
не мигают, как два пистолета?
Рифмы дружат, а люди – увы…
Почему два великих народа
холодеют на грани войны,
под непрочным шатром кислорода?
Люди дружат, а страны – увы…
Две страны, две ладони тяжёлые,
предназначенные любви,
охватившие в ужасе голову

                         чёрт те что натворившей Земли!
                  Андрей Вознесенский

ИЗВЕЩЕНИЕ
Информационно-издатель-

ский центр «Заводоуковские 
вести» намерен участвовать 
в предвыборной агитационной 
кампании по выборам депутатов 
думы Заводоуковского городско-
го округа 6 созыва, которые прой-
дут в единый день голосования 
13 сентября 2015 года. Мы гото-
вы предоставить на платной ос-
нове печатную площадь в газете 
«Заводоуковские вести» канди-
датам в депутаты и их доверен-
ным лицам для публикации пред-
выборных материалов. 

Стоимость одного квадратно-
го сантиметра газетной площа-
ди равна 35 рублям.

РЕдАкЦИя тЕлЕкАНАлА «ЗАВОдОукОВскОЕ ВРЕМя» уВЕдОМляЕт О ГОтОВНОстИ ПРЕдОстАВИть 
эфИРНОЕ ВРЕМя для ПРОВЕдЕНИя ПРЕдВыБОРНОй АГИтАЦИИ НА ВыБОРАх дЕПутАтОВ дуМы 

ЗАВОдОукОВскОГО ГОРОдскОГО ОкРуГА 6 сОЗыВА НА слЕдуюЩИх услОВИях:

Вид предвыборной агитации Хронометраж Цена изготовления Цена одного выхода
в эфир

Перезапись 
материалов
на носитель 
заказчика6.30 

до 7.30
17.30 

до 19.30
1. Заставка 1 сек. 130 руб. 240 руб. 300 руб. 1 сек. – 24 руб.
2. Ролик 1 сек. 190 руб. 240 руб. 300 руб. 1 сек. – 24 руб.
3. Специальный репортаж (до 3 мин., ве-
щание: вторник, суббота)

1 мин. 2550 руб. 1000 руб. 1500 руб. 1 сек. – 24 руб.

4. Видеофильм (от 3 мин.) 1 мин. 2750 руб. 1000 руб. 1500 руб. 1 сек. – 24 руб.
5. Беседа  в студии 1 мин. 5000 руб. 1000 руб. 1500 руб. 1 сек. – 24 руб.
6. Выступление  в студии 1 мин. 2150 руб. 1000 руб. 1500 руб. 1 сек. – 24 руб.
7. Выступление (без участия журналиста, 
без монтажа) выездное

1 мин. 2675 руб. 1000 руб. 1500 руб. 1 сек. – 24 руб.

уВАжАЕМыЕ РАБОтНИкИ ПОчтОВОй сВяЗИ!
Примите поздравления с вашим профессиональным праздником!
Надёжность и оперативность вашей работы является одним из 

немаловажных условий для устойчивого развития нашего региона. 
От неё зависит своевременная доставка миллионов писем, банде-
ролей, посылок, различных грузов адресатам. Сложно переоценить 
и вклад почты в обеспечение социальной стабильности в Тюмен-
ской области, повышение доступности самых востребованных насе-
лением услуг – доставка пенсий, приём платежей и многое другое.

Отрадно, что вы идёте в ногу со временем, расширяете спектр 
предоставляемых услуг, повышаете их качество, внедряете новые 
технологии, обновляете оборудование. Это требует высокой квали-
фикации. Уверен, ваш опыт и профессионализм будут и далее слу-
жить на благо региона.

 От всей души желаю вам здоровья, трудовых успехов и благопо-
лучия. Мира и добра вам и вашим близким!

Владимир якуШЕВ, 
губернатор области                                          

уВАжАЕМыЕ РАБОтНИкИ И ВЕтЕРАНы ПОчтОВОй сВяЗИ!
Искренне рад поздравить вас с профессиональным праздником 

– Днём российской почты!
Вас ждут в каждом доме, во всех учреждениях и организациях. По-

чта сокращает расстояния и ускоряет время решения деловых во-
просов, соединяет и дарит радость общения близких людей. Про-
фессионализм и инициативность работников Заводоуковского по-
чтамта позволяют предоставлять населению района современные 
услуги связи, обеспечивать динамичное развитие отрасли.

Огромная благодарность всем, для кого почтовая служба не про-
сто работа, а любимое дело, в которое вы вкладываете творческую 
энергию, которому посвящаете жизнь. Успехов вам, здоровья и бла-
гополучия, новых возможностей и больших перспектив!

Александр АНОхИН, 
глава администрации городского округа                                              

Наш социальНый оператор 

Сотрудники Заводоуковского почтамта убеж-
дены, что главное в их работе – это клиен-
ты, ведь за каждым письмом или бандеро-
лью стоит конкретный человек, который 
должен быть уверен, что его отправления 
придут в срок, в целости и сохранности.

В стране работают порядка 40 тысяч отделе-
ний связи. В нашем городском округе – 21. Кор-
респонденцию в дома заводоуковцев доставля-
ют более 60 почтальонов. Всего же в Заводо
уковском почтамте – добрая сотня сотрудников: 
сортировщики, грузчики, операторы.

Трудиться последним сегодня стало легче: их ра-
бочие места оборудовали компьютерами. Теперь 
все посылки, заказные и ценные письма операто-
ры регистрируют через почтовокассовый терминал, 
что даёт возможность контролировать сроки их до-
ставки и возврата. 

Сейчас и те, кто отправляет, и те, кто ждёт по-
сылку, легко могут проследить её маршрут в Ин-
тернете. Кроме этого, внедряется ещё и смс
оповещение о доставке почтового отправления. 

Посылки и переводы, коммунальные платежи – 
это уже сложившийся набор услуг, которые сегод-
ня оказывает Почта России. Во всех её отделени-
ях можно оплатить кредиты, налоги, штрафы…

В первую очередь это удобно жителям дере-
вень, где одно за другим закрываются банков-

ские отделения. Для них почта без преувеличе-
ния остаётся связующей нитью с внешним миром. 
Доставка пенсии, социальных выплат, оформле-
ние подписки на периодические издания – всё се-
годня на плечах почтальонов. 

К слову, во всех почтовых отделениях сейчас мож-
но досрочно подписаться на периодические печат-
ные издания на первое полугодие будущего года. В 
2015м, несмотря на увеличение стоимости доставки 
корреспонденции, большинство заводоуковских под-
писчиков всё же верно любимым изданиям. Так, ти-
раж районной газеты «Заводоуковские вести» остал-
ся на уровне прошлогоднего. Жители округа стали 
реже выписывать общественнополитические изда-
ния, зато охотно читают журналы полезных советов. 

– Кризис не обошёл Почту России стороной: 
растут цены на расходные материалы, в част-
ности на бумагу, дорожает бензин, – говорит на-
чальник Заводоуковского почтамта Елена Авдю-
кова. – Но, несмотря ни на что, мы не сократили 
штат и вовремя выплачиваем зарплату сотруд-
никам. В непростые времена умудряемся и ав-
топарк обновлять, и почтовые отделения ремон-
тировать. В преддверии праздника желаю всем 
сотрудникам и ветеранам отрасли здоровья, не-
исчерпаемой энергии и успехов в деле сохране-
ния и развития лучших традиций почтовой связи!

 Ольга МясНИкОВА
Фото автора

ВНИМАНИю жИтЕлЕй ГОРОдскОГО ОкРуГА!
С 10 июля проводятся ремонтные работы по реконструкции пеше-

ходного моста через реку Ук  в районе ул. Фрунзе в  г. Заводоуковске.

к сведению

В связи с проведением ремонтных работ железнодорожного пере-
езда 2243 км ПК 9 перегона Заводоуковская–Новая Заимка с 20.00 
13 июля до 20.00 15 июля переезд будет закрыт для движения ав-
тотранспорта.  

***
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Валентина скрябина, пенси-
онерка, с. Новолыбаево:

– Незаметно дорожает всё: от 
лекарств до крупы. Сейчас ещё 
подрастут тарифы коммуналь-
щиков, а пенсия всего 13 тысяч 
рублей. Свожу концы с конца-
ми коекак.

Надежда Плотникова, пенси-
онерка г. Заводоуковск:

– Получаю пенсию и первым 
делом оплачиваю коммунальные 
услуги и за жильё. Оставшиеся 
деньги стараюсь распределять 
очень экономно, чтобы хватило 
на продукты, лекарства, бытовую 
химию.  В чёмто «лишнем» при-
ходится себе отказывать.  

любовь Павлова, пенсио-
нерка, п. Мичуринский:

– Подорожало всё. Основные 
траты ветеранов – продукты, 

электричество и газ. Приходит-
ся брать то, что подешевле. На-
пример, вместо говядины и сви-
нины покупаем всё чаще кури-
цу. Основной продукт в рацио-
не – картофель. Очень большая 
часть пенсии, особенно зимой в 
морозы, уходит на оплату газа.

Наиля Габдуллина, времен-
но неработающая, г. Заводо-
уковск:

– Власть заявляет, что цены на 
продукты поднялись с начала го-
да на 47%. А я хожу в магазин 
ежедневно и вижу, что рост этот в 
разы больше. Примерно на треть 
я сократила расходы на мясо, бе-
ру самое дешёвое. От колбасных 
изделий совсем отказалась, не-
доступны сыры, от случая к слу-
чаю беру овощи, из фруктов по-
купаю только яблоки. Меньше по-

требляю сегодня молочной про-
дукции, особенно сметаны и тво-
рога. Выжить, наверное, можно, 
если перейти ещё на более де-
шёвые продукты.

Владислав Шубин, культра-
ботник, г. Заводоуковск:

– Цены кусались всегда. Ны-
нешнее время – это очередная 
проверка на прочность. А чтобы 
выжить, нам нужно больше помо-
гать друг другу. Вместе мы сила 
и не пропадём ни при каких об-
стоятельствах.  

Ольга ситникова, служащая, 
г. Заводоуковск:

– Очень хочется, чтобы цены 
наконецто снизились. После из-
вестных событий в декабре про-
шлого года они выросли, а по-
сле укрепления рубля почему
то остались прежними… Види-

мо, настало время, когда нам 
нужно переходить на самообе-
спечение в плане питания. На-
пример, обзавестись коровуш-
кой и поросятками. 

Галина Алексеева, предпри-
ниматель,  г. Заводоуковск:

– Тем, кто работает и работа-
ет основательно, не страшны ни-
какие перипетии. Мы на пенсии, 
но ещё трудимся, содержим ого-
род. Дети живут самостоятель-
но, в наш карман не заглядыва-
ют. Основу для безбедного жи-
тья заложили. Довольствуемся 
тем, что есть. Разве что в курор-
тах и путешествиях себе отказа-
ли. Правда, для молодёжи время  
очень тяжёлое.

любовь Ивина, работающая 
пенсионерка, г. Заводоуковск:

– Кусаются – не то слово! Эконо-

мим на всём: реже покупаем ово-
щи, фрукты, мясо теперь позволя-
ем себе купить лишь раз в месяц. 
Прошлогодние заготовки, сделан-
ные на зиму, нынче хорошо выруча-
ют. На днях перетрясла свой гарде-
роб, решила, что новые вещи точно 
покупать не буду, а если приспичит, 
то пойду в магазины низких цен.   

Наталья Пуртова, менеджер, 
г. Заводоуковск:

– Выживать приходится за счёт 
экономии в первую очередь на про-
дуктах. В магазине покупаю только 
то, без чего сегодня действитель-
но не обойтись – это хлеб, молоко, 
крупы и мясо. Отказались от полу-
фабрикатов и кондитерских изде-
лий. Чтонибудь к чаю стряпаю са-
ма, получается вкуснее и дешевле. 
Так что нет худа без добра, я нау-
чилась жить по средствам. 

цены сегодня кусаются?

депутаты Госдумы решили устра-
нить несправедливость, связанную с 
тем, что пенсионеры вынуждены опла-
чивать капремонт домов, который пла-
нируется проводить через десятки лет.

В базу Госдумы внесён законопроект, в ко-
тором предлагается закрепить право субъек-
та РФ принимать решение об освобождении 
собственников помещений в многоквартир-
ных домах, являющихся одиноко проживаю-
щими пенсионерами, достигшими возраста 
80 лет, от уплаты взносов на капитальный ре-
монт в целях поддержания их уровня жизни.

Причина, по мнению законодателей, 
простая. «В утверждённых региональных 
программах капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах сро-
ки его проведения капитального ремонта 
определены в 2530 лет. Одиноко прожи-
вающие пенсионеры, являющиеся соб-
ственниками помещений в многоквартир-
ных домах и находящиеся в тяжёлом фи-
нансовом положении, вынуждены осущест-
влять платежи за неполученные услуги и 
за непроизведённые работы», – говорится 
в пояснительной записке к законопроекту.

Президент подписал закон, ужесто-
чающий ответственность за недобро-
совестную рекламу финансовых услуг. 

Кредитной организации придётся запла-
тить штраф за рекламу кредитов или зай-
мов, в которой содержится хотя бы одно ус-
ловие, влияющее на их стоимость, без ука-
зания всех остальных условий, определяю-
щих полную стоимость кредита или займа 
и влияющих на неё. Минимальная сумма 
штрафа для юрлиц составит 300 тыс. руб., 
максимальная – 800 тыс. руб. Штраф для 
должностных лиц – от 20 до 50 тыс. руб.

По мнению заместителя председателя ко-
митета Госдумы по экономической полити-
ке, руководителя проекта ОНФ «За права за-
ёмщиков» Виктора Климова, навести поря-
док в этой сфере особенно актуально сей-
час, когда реальные доходы россиян пада-
ют, а размер общей просроченной задол-
женности по кредитам приближается к сум-
ме в 1 трлн руб.

Нотариат приступает к модернизации 
реестра уведомлений о залогах движи-
мого имущества.

Публичный реестр уведомлений о залоге 
движимого имущества начал работать год 
назад. Оператором реестра является Феде-
ральная нотариальная палата. Уже накопил-
ся опыт, теперь нотариат совместно с бан-
ками планирует усовершенствовать ресурс. 

Пробить информацию по базе можно 
бесплатно. Но если человеку нужна офи-
циальная выписка из реестра, за это при-
дётся заплатить небольшой тариф. Экс-
перты рекомендуют в любом случае про-
верять машину и получать выписку. 

Росавтодор и Ространснадзор бу-
дут ловить фуры с перевесом на фе-
деральных трассах с помощью неви-
димых весов, вмонтированных в до-
рожное полотно. 

Сейчас уже действует 59 стационарных 
пунктов весового контроля для большегру-
зов. Где именно расположены эти пункты, во-
дители знают, и если они едут с перевесом, 
стараются найти объездную дорогу.

Но в ближайшие три года Росавтодор пла-
нирует вмонтировать в полотно весы, которые 
на ходу будут взвешивать машины. В перспек-
тиве их число будет увеличено до 400. Весы 
поставят через каждые 125 километров фе-
деральных дорог. Тогда точно не объедешь.

По материалам «Российской газеты»

В комитете по жилищно-комму-
нальной политике администрации 
округа подвели итоги работы в пер-
вом полугодии по благоустройству 
территории. 

По словам его председателя Елены 
Жихаревой, часть плановых меропри-
ятий исполнена, другая – продолжит-
ся до конца года. Так, в первом полу-
годии в городе высадили до 300 дере-
вьев (дубов, яблонь, клёнов, туй, можже-
вельника) и около ста старых насажде-
ний подрезали. После расторжения от-
ношений с недобросовестным подряд-
чиком и заключения нового контракта с 
ООО «Строитель» из Упорово в Заводо-
уковске оформили цветники и клумбы. 
Этот подрядчик взял на себя и все обя-
зательства по их содержанию. Опозда-
ние с высадкой цветов было досадным, 
но не критичным обстоятельством. 

В плановом режиме в городе прово-
дят техобслуживание фонтана и малых 
архитектурных форм, обеспечивают 
порядок в местах захоронения. Благо
устроены три памятника, отремонтиро-
ваны три дворовых и шесть контейнер-
ных площадок.

Текущей санитарной уборкой террито-

рии (большей по площади, чем в про-
шлые годы), а также озеленением и ухо-
дом за газонами в Заводоуковске успеш-
но занимается ООО «Альфа». По ито-
гам весеннего субботника и подготов-
ки к 9 Мая и дню города глава админи-
страции округа Александр Анохин от-
метил эту организацию Благодарствен-
ным письмом. 

Во втором полугодии муниципалитет 
намерен продолжить ликвидацию не-
санкционированных свалок, заменить 
изношенные контейнеры для отходов 
и своевременно оформить город к но-
вогодним праздникам.

По мнению Елены Жихаревой, ос-
новная часть жителей округа, добросо-
вестно очистив придомовые территории 
весной, и сегодня поддерживает поря-
док: вовремя окашивает сорную траву, 
убирает бытовой мусор, обустраивает 
клумбы. Частники стали внимательнее 
относиться к требованиям администра-
тивной комиссии округа и стараются со-
блюдать сроки складирования строи-
тельных материалов у своих подворий. 

– И среди собственников квартир 
в многоэтажных домах есть энтузи-
асты, которые следят за чистотой в 
своём подъезде, высаживают цветы. 

Но большинство жильцов, если и про-
являют инициативу, то только с целью 
максимально освободить себя от лиш-
них хлопот и затрат, – отмечает Елена 
Александровна. – На субботники они 
не выходят, а буквально на днях в ад-
министрацию округа поступило письмо 
от жителей одного их микрорайонов го-
рода с требованием убрать дворников 
и оплату за уборку во дворах перело-
жить на муниципалитет. 

Заводоуковцы гордятся своим утопа-
ющим в зелени городом, но между тем 
жаждущих вырубить старые деревья в 
десятки раз больше желающих посадить 
новые. О почти всех сломанных липах, 
высаженных в парке машиностроите-
лей, и говорить не приходится.

Елена Жихарева заметила также, что 
согласно изменениям, внесённым в дей-
ствующее федеральное законодатель-
ство, с первого января 2016 года все жи-
тели округа обязаны будут платить за  
обращение с твёрдыми бытовыми (сей-
час их называют коммунальными) отхо-
дами. Сегодня департамент недрополь-
зования и экологии готовит свои пред-
ложения по схеме очистки территории 
и размеру оплаты этой услуги.

лилия НАЗАРЕНкО

На то и плаНы, 
чтобы их выполНять

Отдел военного комисса-
риата по Заводоуковско-
му и Упоровскому районам 
признан лучшим из всех 16 
районных отделов област-
ного военкомата.

Строгое жюри оценивало 
работу по итогам прошлогод-
него осеннего и нынешнего ве-
сеннего призывов на срочную 
и на службу по контракту, со-
циальной работе с ветерана-
ми Вооружённых сил и воен-
нопатриотическому воспита-
нию молодёжи. 

– В 2007 году мы уже были 
победителями этого соперни-
чества. На протяжении десятка 
лет всегда занимали призовые 
места, – рассказывает началь-
ник отдела военного комисса-
риата в Заводоуковском и Упо-
ровском районах Эркин Сай-
далиев. –  Будем стараться и 
дальше держать марку, чтобы 
переходящий кубок победите-
ля остался на нашей террито-
рии и в следующем году.

Благодаря и достижениям 
сотрудников нашего отдела 
областной военный комисса-
риат стал третьим в общерос-
сийском первенстве. А сотруд-
ницу заводоуковского отдела 
Татьяну Серебрякову за до-
бросовестный труд награди-

ли Почётной грамотой Мини-
стерства обороны РФ.

В июле исполняется 30 лет, 
как Татьяна Владимировна 
работает с призывниками. За 
эти годы она отправила слу-
жить в ряды Вооружённых сил 
не одну сотню заводоуковских 
парней. 

– Когда ещё девчонкой я по-
лучила предложение служить 
в военкомате, было страшно-
вато. Не могла поверить, что я 
мужчин буду в армию отправ-
лять, – вспоминает Татьяна 
Владимировна. – Однако на-
ставник Олег Доценко сумел на-
учить меня всем премудростям 
профессии. Сегодня без люби-
мого дела моя жизнь, кажется, 
не состоялась бы. Очень при-
ятно, когда вчерашние срочни-
ки приходят справиться о моих 
делах и просят заполнить заяв-
ление на службу по контракту. 

Молодёжь в отделе тянется 
к Татьяне Серебряковой, пото-
му как знает, что опытная на-
ставница с удовольствием по-
может каждому.

Как сказал её непосред-
ственный начальник Эркин 
Сайдалиев, таких сотрудни-
ков, как Татьяна Владимиров-
на, надо ещё поискать.

Андрей кОРОстЕлЁВ
Фото автора

воеНкомат Держит марку

• Начальник отделения подготовки и призыва граждан на военную 
службу татьяна серебрякова нынче отправила в армию около 

сотни заводоуковских и упоровских парней.
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В округе прошло совещание 
по вопросам реализации в 
2015-2017 годах муниципаль-
ной программы «Доступная 
среда». 

 Открывая его, заместитель гла-
вы администрации округа Надеж-
да Легостаева заметила, что про-
грамма стартовала в 2013 году и 
предприняты первые шаги по её 
выполнению. Сегодня на заво-
доуковской территории прожива-
ют 3 667 инвалидов (в том числе 
211 детей). Округ живёт по сред-
ствам, и, чтобы сделать окружа-
ющую их среду более удобной, 
безопасной и доступной, в этом 
году из местного бюджета отпу-
щена весьма скромная сумма в 
421тысячу рублей. 

А депутат областной думы ко-
ординатор партпроекта «Равные 
возможности» Владимир Зимнев, 
сравнив реализацию госпрограм-
мы «Доступная среда» с такими 
масштабными процессами, как 
индустриализация страны и ос-
воение целинных земель, попро-
сил рассказать о том, что пока не 
удалось сделать.

 Обсуждение началось с инфор-
мации о разработке проекта ор-
ганизации дорожного движения в 
Заводоуковске. Исполнитель обя-
зуется завершить его к концу сен-
тября и, проведя инвентаризацию 
дорожной разметки, знаков, све-
тофорного хозяйства и прочего, в 
итоге выдать свои рекомендации 
по улучшению условий доступ-
ной среды в городе. Это позволит 
определить приоритеты и очерёд-
ность работ. Кроме того, админи-
страция округа контролирует за-
стройщиков жилья и объектов со-
циального назначения в части их 
доступности для маломобильных 
и слабовидящих людей.

Выяснилось, кстати, что горо-
жане с трудом привыкают к не-
обходимости соблюдать прави-
ла стоянки автомобилей на пар-
ковочных местах для инвалидов. 
Сотрудники ГИБДД воспитывают 
нарушителей, составляя на них 
административные протоколы и 
проводя разъяснительную работу.

В округе нет автобуса, адап-
тированного для инвалидовко-
лясочников. Как выходят из по-
ложения? Для доставки людей с 
первой и второй группами инва-
лидности (с поражением опорно
двигательного аппарата, нервной 
системы и нарушениями зрения) 
к социально значимым объектам 

программа

Начало положеНо
В продолжение 16 лет в го-
родском округе действует 
фонд инвалидов, больных са-
харным диабетом (ФИБСД). 

Более 1,5 тысячи жителей окру-
га страдают сахарным диабетом, и 
основная задача фонда  – на учить 
людей жить с этим заболеванием 
и эффективно управлять им. Два 
раза в год (весной и осенью) мы  
проводим собрания, где можно 
проконсультироваться у врачей, 
получить ответы на свои вопро-
сы. А вопросов возникает немало. 
Почему бывают перебои с сахаро-
понижающими препаратами? Как 
работает всероссийская програм-
ма «Сахарный диабет»? Какая ра-
бота проводится с маломобильны-

ми больными? Почему в поликли-
нике нет диетолога и кардиолога? 

 Наши встречи, организованные 
и накоротке, – хорошая возмож-
ность поделиться личным опы-
том и знаниями. Традиционный 
конкурс «Любимое блюдо диабе-
тика» позволяет больным попол-
нять своё меню вкусной, полез-
ной и безопасной для них пищей. 

По нашему мнению, сахарный 
диабет– не заболевание, а образ 
жизни. Поэтому ФИБСД делает 
всё возможное, чтобы познако-
мить, объединить и поддержать 
людей с таким диагнозом. Прихо-
дите к нам, если нуждаетесь в со-
вете и общении!

 Надежда хРАМЦОВА, 
активист организации

 Как превозмочь череду несча-
стий? А по чьему-то давно вы-
данному рецепту: «Горе шуткой 
прикрою, как заплатой дыру. 
Сам себя успокою, тем и жи-
ву». Но не в одиночку!

Без году полвека воюет Тама-
ра Панченко со своей инвалидно-
стью. У обеих «сторон» наступа-
тельная позиция: Тамара Алексан-
дровна упорно противостоит много-
численным болезням, а они посто-
янно множат свои ряды. Пока счёт 
в её пользу… 

Тамарины проблемы со зрением 
начались в восьмом классе. Попа-
ди она вовремя в руки опытных спе-
циалистов, может, и остановили бы 
они слепоту. Но отец Тамары умер 
рано, а мать с ног сбивалась, в оди-
ночку поднимая  семерых детей. По-
тому, окончив десять классов, дев-
чушка сразу пошла работать. О ка-
ких клиниках разговор? Наверное, 
в награду за трудолюбие и неуны-
вающий характер слепота подсту-
пила не тотальная, а, как принято 
говорить, с подглядом. Поначалу 
Тамара стеснялась, что не может 
самостоятельно прочитать ценни-
ки в магазине или заполнить бланк 
на почте. Потом научилась с этим 
жить, вышла замуж, родила детей. 

В 1996 году после переезда из 
Целиноградской области в Заво-
доуковск свалились на неё все ка-
ры небесные. Пока с приступом ле-
жала в больнице, сгорело съёмное 
жильё вместе со скарбом. Потом 
пришёл в негодность прикуплен-
ный домишко, не раз попадавший 
под затопление. Затем вычеркну-
ли Панченко из списков малоиму-
щих и очередников на улучшение 
жилищных условий. 

– Я чуть руки на себя не нало-
жила,  – делится Тамара Алексан-
дровна. – Не помню, как пришла к 
Нине Григорьевне (председателю 
местной организации Всероссий-
ского общества слепых). Она ме-
ня поддержала, слова нужные на-
шла. Сын плечо подставил. И я не 
сдалась! 

 Бороться Тамаре Александровне 
пришлось на два фронта: за жильё 
и резко пошатнувшееся здоровье. 
Первое выходила, а второе не со-
хранила. Через все эти мытарства 
инвалид второй группы Тамара Пан-
ченко прошла, не растеряв оптимиз-

объединение

связанные 
одной целью 

позиция

живу как всев Заводоуковске действует служ-
ба транспортного обслуживания, 
или так называемое социальное 
такси. В муниципальном задании 
на 20152017 годы запланировано 
оказание 425 таких услуг.

К началу июня комиссия, в со-
став которой входят специали-
сты соцзащиты, заместитель гла-
вы администрации округа и пред-
ставители общественных органи-
заций, обследовала на предмет 
доступности здания: администра-
ции округа, Дворца культуры, рай-
суда, Тюменьэнергосбыта, або-
нентского пункта ОАО «Тюмен-
ский расчётноинформационный 
центр», ОАО ЭК «Восток», нота-
риальной конторы и Заводоуков-
ского почтамта. Руководители по-
лучили рекомендации по устране-
нию замечаний и выполнили их 
в установленные сроки. Условно 
доступным для инвалидовколя-
сочников признан комплексный 
центр социального обслужива-
ния населения. Служба рассчи-
тывает улучшить ситуацию при 
поступлении средств из област-
ного бюджета. 

 Доступная среда для инвали-
дов – это не только пандусы, со-
ответствующие СНиПу и «гово-
рящие» светофоры, но и возмож-
ность наравне со всеми учиться, 
трудиться, с пользой проводить 
свой досуг. По сведениям цен-
тра занятости населения, с на-
чала года услугу по профориен-

тации и профобучению получи-
ли восемь человек с ограничен-
ными возможностями здоровья 
(четверо из них приступили к про-
фессиональному обучению). Для 
ищущих подходящую работу спе-
циалисты ЦЗН проводят специ-
ализированные ярмарки вакан-
сий, организуют временное тру-
доустройство и постоянные рабо-
чие места с возмещением рабо-
тодателям затрат на их оснаще-
ние. В результате  доходное заня-
тие нашли 27 инвалидов. В пер-
спективе временно трудо устроят 
ещё восьмерых.

 На совещании также прозвуча-
ла информация о деятельности 
учреждений образования, куль-
туры, спорта и молодёжной по-
литики в части обеспечения до-
ступности их услуг для людей с 
инвалидностью.

 Своё мнение о реализации в 
округе муниципальной програм-
мы «Доступная среда» высказа-
ли председатели местных орга-
низаций ВОИ и ВОС Татьяна Си-
дронина и Нина Тишкова. Они от-
метили, что сделано немало, но 
предстоит ещё больше. А Вла-
димир Зимнев выразил уверен-
ность, что в округе сумеют  под-
нять работу по созданию доступ-
ной среды для инвалидов на каче-
ственно новый уровень. Вот толь-
ко без серьёзных финансовых за-
трат добиться этого будет слож-
но. При всём желании…

ма и веры в то, что хороших людей 
больше, чем плохих. Когда силы и 
терпение покидали, принималась 
саму себя уговаривать, песни петь. 
И шла в люди!

Вопреки букету болезней Т. Пан-
ченко старается не отставать от 
жизни и радуется каждому ново-
му дню. Поскольку на расстоянии 
вытянутой руки лицо человека ви-
дится ей лишь неясным овалом, о 
чтении пришлось забыть. Главны-
ми источниками информации для 
Тамары Александровны стали те-
ле и радиопередачи, аудиокниги, 
устные консультации специали-
стов. Вязание на спицах тоже при-
шлось отложить (пальцы неме-
ют), зато она попрежнему быстро 
плетёт «кружки». Недавно Тамара 
Панченко обзавелась ноутбуком и 
по программе «Расширяя горизон-
ты» окончила курсы компьютерной 
грамотности в специализирован-
ном классе при Ялуторовской ор-
ганизации ВОС. 

Самым уютным и желанным ме-
стом в городе остаётся для Тама-
ры Александровны небольшой ка-
бинет местной организации, что на 
улице Первомайской, 2. 

– Здесь мой второй дом, – гово-
рит ветеран Всероссийского обще-
ства слепых, – моя вторая семья. 
Стараюсь не пропустить ни одного 
события, в котором участвуют чле-
ны нашей организации, и никогда 
не позволяю себе думать, что я – 
инвалид. Я – такая же, как все! Лю-
блю жизнь, свой город и радуюсь, 
что он меняется к лучшему. 

доступная среда

Не прячась за пустые обещания
Чтобы обеспечить доступ маломобильных  
людей к наиболее посещаемым учрежде-
ниям и их услугам, необходимы немалые 
средства и время. А чтобы проявить участие 
и внимание к землякам, достаточно жела-
ния и доброты. 

сНИМАя БАРьЕРы
В минувшем учебном году  обучение проходили 

112  детей с инвалидностью, из них индивидуаль-
но на дому – 52, на дистанционном обучении – во-
семь. Дошкольные учреждения посещали 54 ре-
бёнка с ограниченными возможностями здоровья. 

При комитете образования работает психолого
медикопедагогическая комиссия (ПМПК), приори-
тетные задачи которой – раннее выявление детей 
с нарушениями в развитии, а также  определение 
программы и  специальных условий обучения. С 1 
января 2014 года, когда комиссия начала действо-

вать на постоянной основе, её помощью восполь-
зовались до трёх сотен детей, у 60% из них выяв-
лены  тяжёлые нарушения речи. По заключениям 
ПМПК  эти ребята получат бесплатную логопеди-
ческую помощь в  школах и детских садах. Родите-
ли должны знать, что своевременное обращение 
в комиссию поможет на ранней стадии установить 
и скорректировать отклонения  в здоровье и раз-
витии их детей. Поверьте, лучше не прятаться от 
проблемы, а прийти за помощью к специалистам.

дАРИть  РАдОстНЕЕ, чЕМ ПРИНИМАть
Специалисты комитета по спорту и молодёжной 

политике  убедились в этом, когда год назад  дваж-
ды проводили благотворительную акцию «Радость 
детям». Первого июня 2015 года она получила про-
должение: подарки вручили девяти ребятам с ин-
валидностью, которых воспитывают  родители с 
ограниченными возможностями здоровья. 

• Нынче с первого июля вступили в силу новые правила для 
застройщиков и проектировщиков, предписывающие обеспечивать 

удобство  и доступность зданий для инвалидов. 
Их соблюдение обязательно.
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Субботний вечер
рецептик вакцинация

большие даты 
великой россии

• Центральная площадь Заводоуковска как на ладони.

увлечение

на заметку

секрет быстрых голубцов

экономные советы

что нужно: три баклажана, средняя головка чесно-
ка, четыре разноцветных болгарских перца, укроп, кин-
за – по три столовых ложки в мелко порубленном ви-
де, соль, чёрный перец (молотый), 1 /3 стакана яблоч-
ного уксуса, 2/3 стакана холодной кипячёной воды, рас-
тительное масло.

что делать: баклажаны порежьте колечками, положи-
те в солёную воду и оставьте на час. Воду слейте, бакла-
жаны отожмите руками и обсушите. Слегка обжарьте на 
растительном масле. Промокните от масла на салфет-
ке. Перцы почистите, порежьте на несколько половинок 
и запекайте в духовке на решётке при 200 градусах 45
50 минут. Остудите готовые перцы пять минут, очистите 
от шкурки и порежьте кубиками. Смешайте перец с чес-
ноком, добавьте зелень, посолите, поперчите. Уложи-
те в стеклянную посуду слоями. Смешайте воду, уксус 
и соль (по вкусу). Залейте баклажаны (маринад должен 
прикрыть верхний слой).Закройте крышкой и оставьте в 
холодильнике на сутки.

баклажаны «мозаика»

Поместите кочан капусты в микроволновку на 1015 ми-
нут. Затем поставьте капусту под струю холодной воды и 
снимайте мягкие листы один за другим. Когда листья нач-
нут отделяться сложнее, повторите процедуру. Вы про-
греваете ровно столько слоёв, сколько вам необходимо 
для приготовления блюда. А часть кочана, оставшуюся 
сырой, можете использовать для других блюд позднее.

11 июля 1998 год. В Москве со-
стоялось торжественное открытие 
Всемирных юношеских игр.

12 июля 1783 год. В Петербур-
ге открылся Большой театр, по-
лучивший впоследствии назва-
ние Мариинского.

13 июля 1882 год. Начали ра-
боту первые в России телефон-
ные станции.

14 июля 1897 год. Воскресенье в Российской империи 
объявлено официальным выходным днём.

15 июля 1240 год. Русские войска разбили шведов в 
Невской битве.

16 июля 1748 год. Михайло Ломоносов впервые сфор-
мулировал закон сохранения материи.

17 июля 1911 год. Первый в России автопробег воен-
ных грузовиков между Петербургом и Москвой.  

копейка рубль бережёт
– Свет – одна из самых расходных статей бюджета. 

Выработайте в себе привычку уходя гасить свет, так как 
освещать пустую комнату дело весьма разорительное.

– Для некоторых помещений (например, коридора) 
небольшие светильники с датчиками движения позво-
лят сэкономить значительные суммы на электричестве.

– Замените обычные лампы накаливания на совре-
менные энергосберегающие, если вы ещё этого не сде-
лали. Они экономят 4050% оплаты.

– Начните выключать из сети все бытовые приборы, 
которые вы не используете в данный момент. Это каса-
ется и телевизора. Даже если он находится в так назы-
ваемом режиме ожидания (включён в сеть, и горит крас-
ная лампочка), продолжает питаться от сети и потребля-
ет при этом около 2 Вт. У современных моделей телеви-
зоров, жидкокристалических или плазменных, «аппетит» 
получше – примерно 4 Вт.

улыбнитесь

Пожар в больнице. Пожарные всё потушили. Подхо-
дят к главврачу:

– Есть жертвы. В подвале было трое. Двоих мы отка-
чали, одного не смогли.

Главврач теряет сознание, его откачивают и спрашивают:
– Что с вами?
– Ребята, у нас там морг вообщето!

***
Жена мужу:
– Милый, уже тепло, может, махнём на море?
– Согласен. С нашей зарплатой на него останется 

только махнуть.

Пневмококковая инфек-
ция – одна из тяжёлых бак-
териальных инфекций чело-
века (особенно детей от рож-
дения до пяти лет и пожи-
лых). В России ежегодно око-
ло 39 тысяч детей заболева-
ет пневмококковой пневмо-
нией, 700 тысяч – пневмокок-
ковым оти том. Пневмококко-
вая инфекция вызывает ме-
нингит, который протекает 
тяжело и часто заканчивает-
ся летальным исходом. Так-
же возможна инвалидизация 
после перенесённых заболе-
ваний. При этом пневмококки 
вырабатывают устойчивость 
к всё большему числу пре-
паратов, в том числе и анти-
биотикам.

ГРуППы РИскА
– Дети и взрослые с хро-

ническими заболеваниями;
– дети, проживающие в 

очаге туберкулёзной инфек-
ции, в раннем периоде тубер-
кулёзной инфекции;

– с гиперергической реак-
цией на туберкулин;

– часто болеющие дети 
(респираторными инфекци-
ями вирусной и бактериаль-
ной природы);

– дети с бронхолёгочной 
патологией среднетяжёлой 
и тяжёлой степеней тяжести;

– дети с ВИЧинфекцией;
– социальнонезащищён-

ные дети и дети в закрытых 
учреждениях;

– дети, рождённые недо-
ношенными и глубоко недо-
ношенными;

– пожилые люди. 
По итогам первого полуго-

дия нынешнего года в срав-
нении с аналогичным пе-
риодом прошлого заболе-
ваемость внебольничными 
пневмониями на террито-
рии Заводоуковского город-
ского округа снизилась в два 
раза (128 случаев в 2014 го-
ду против 65 – в 2015 году). 
Перенёсшими внебольнич-
ную пневмонию в большин-
стве остаются дети до двух 
лет и взрослые от 40 до 65 
лет и старше. 

ПРОфИлАктИкА
Единственным методом 

профилактики пневмокок-
ковой инфекции становится 
массовая иммунизация всех 
детей в возрасте до года. 

Защитите себя и своих де-
тей от пневмококковой ин-
фекции с помощью вакци-
ны! Знайте, если вы отказы-
ваетесь от прививки, значит, 
вы выбираете болезнь.

Нина куЗНЕЦОВА, 
врачинфекционист

прививка – 
лучшая 
защита

С 2013 года в Националь-
ный календарь профи-
лактических прививок 
РФ добавлена вакцина-
ция против пневмококко-
вой инфекции всех детей 
первого года жизни дву-
кратно в возрасте семи и 
девяти месяцев.

Немногие заводоуковцы видели 
свой город с высоты птичьего по-
лёта. Чётко разлинованные улицы, 
извилистая лента шоссе, зелёные 
шапки парков… Всё это – на сним-
ках молодого тюменского фотогра-
фа Александра Чалкова.

Его фотографии я впервые увидела 
в Интернете. Задав Александру пару
тройку вопросов в социальной сети, уз-
нала, что над большим проектом «Но-
вая высота» он работает не первый год. 

В  архиве А. Чалкова снимки област-
ной столицы и посёлков Тюменского рай-
она, Ишима и Голышманово. Везде ра-
курс сверху. Недавно копилка фотогра-
фа пополнилась видами Заводоуковска.    
Александр как раз угадал на нынешний 
юбилей города и запечатлел народные 
гуляния на центральной площади. На 
его фото заводоуковцы также легко уз-
нают улицы Первомайскую и Вокзаль-
ную, храм Георгия Победоносца и эле-

ватор. Нет, всё же  красив Заводоуковск 
со стометровой высоты!

На вопрос, откуда снимаете, Алек-
сандр ответил, что первые фотографии 
сделал с башенного крана, на котором и 
работает. Потом пробовал фотографи-
ровать с параплана и воздушного шара. 
В прошлом году купил квадрокоптер – 
радиоуправляемый летательный аппа-
рат с функцией фото и видеосъёмки. 
Стоит такое оборудование недёшево, 
но фотограф не ставит цель оправдать 
затраты, ведь «Новая высота» – это его 
увлечение, а не коммерческий проект.

В воздухе квадрокоптер может находить-
ся до получаса. Но этого времени вполне 
достаточно, чтобы сделать хорошие кадры. 

В планах у Александра Чалкова объе-
хать юг Тюменской области и сфотогра-
фировать все города и посёлки. На оче-
реди Тобольск.

Ольга МясНИкОВА
Фото из архива 

Александра Чалкова   

Фотокамеру На взлёт

интерьер

создаём уют
Даже самая роскошная мебель и до-
рогой ремонт не способны придать 
квартире уюта. Его создают мелочи 
– самодельные безделушки, карти-
ны, статуэтки, цветы. 

– Наполните пространство приятным 
ароматом. Это могут быть магазинные 
ароматизаторы или естественные запахи. 
Аромат свежесваренного кофе, запах све-
жей сдобы, благоухание ванили – всё это 
будет способствовать созданию у хозяев 
дома благодушного настроения. 

– Главными врагами уюта являются 
хлам и грязь. Возьмите за правило дер-
жать дом в чистоте.

– Добавьте в интерьер ярких красок. Для 
этого необязательно переклеивать обои, 
можно обойтись цветными виниловыми 
наклейками. С их помощью можно укра-
сить не только стены, но и дверцы шка-
фов, кафель в ванной, холодильник, окна.

– Используйте тёплые цвета в интерье-
ре. Зеленоватые и бежевые оттенки хоро-
шо успокаивают, а жёлтые, оранжевые и 
красные – согревают. Чтобы воплотить этот 
совет в жизнь, просто добавьте аксессуары 
и ткани соответствующего цвета. Это могут 
быть ковры, шторы, картины, подушки, на-
кидки на мебель, горящие свечи, статуэтки. 
Можно сделать чтото своими руками – хэнд
мейд только приветствуется. 

• с высоты храм Георгия Победоносца выглядит ещё более величественно.


